



## PRESSEMITTELUNG

---

### **70 Jahre Chorverband Österreich Festkonzert im Wiener Musikverein Uraufführung der „CHOR:sinfonie“**

**Am 3. November 2019 präsentiert der Chorverband Österreich anlässlich seines Jubiläums ein einzigartiges Chorprojekt: die CHOR:sinfonie. Die Texte zu den Bundesländern stammen aus der Feder des Schriftstellers Franzobel, vertont wurden diese von zehn zeitgenössischen KomponistInnen aus ganz Österreich. Neun Chöre mit mehr als 380 Chorsängerinnen und -sängern bringen gemeinsam mit einem Blechbläserensemble unter der Leitung von Prof. Leonhard Paul (Mnozil Brass) die CHOR:sinfonie im Großen Saal des Wiener Musikvereins auf die Bühne.**

Wien, 17. Oktober 2019 – Seit 70 Jahren ist der Chorverband Österreich (vormals Österreichischer Sängerbund) als Dachverband der Chorverbände und Chöre aktiv, um österreichweite Aufgaben zu erfüllen. Der inhaltliche Fokus des Dachverbands liegt sowohl im Lobbying für Chöre als auch in der Entwicklung innovativer Ansätze und Projekte sowie der Förderung zeitgenössischer Chormusik.

„Vor zwei Jahren begannen die Überlegungen, wie wir das 70-Jahr-Jubiläum feiern könnten. Dabei war und ist es uns wichtig, dass die Aktualität und die österreichweite Wirkung der Chorlandschaft im Vordergrund stehen. Neue Chormusik, neuer Text, großartige Chöre aus allen Bundesländern und ein gemeinsamer Kulminationspunkt als Zeichen für die Zusammengehörigkeit der Landeschorverbände im Dachverband sind die zentralen Elemente“, betont DDr. Karl-Gerhard Straßl MAS, Präsident des Chorverband Österreich.

#### **Neun Uraufführungen in den Bundesländern**

Zur Vertonung der CHOR:sinfonie-Werke beauftragte jeder der neun Landeschorverbände eine Komponistin bzw. einen Komponisten aus dem Bundesland. Von März bis September 2019 brachte jeweils ein Chor (je nach Komposition Kinder-, Jugend-, Frauen-, Männer- bzw. Gemischter Chor) in seinem Bundesland bei einer prominenten Veranstaltung den betreffenden Teil der CHOR:sinfonie zur Uraufführung. In den Texten der CHOR:sinfonie-Werke spiegeln sich Persönlichkeiten und historische Begebenheiten wider. So wird etwa mit dem Kinderchorstück



## PRESSEMITTELUNG

---

„Gmeiner“ an den Vorarlberger Pädagogen und Gründer der SOS-Kinderdörfer Hermann Gmeiner erinnert, mit dem Stück „Oberwart“ dem Rohrbombenattentat in der burgenländischen Stadtgemeinde im Jahr 1995 gedacht oder mit dem Stück „Habeler“ der Tiroler Extrembergsteiger Peter Habeler gewürdigt.

### **Uraufführung des 10. Teils „Helden“ ein künstlerisches und logistisches Großprojekt**

Unter der künstlerischen Leitung von Andreas Salzbrunn, Vorsitzender im Musikausschuss des Chorverband Österreich, wird der zehnte und letzte Teil der CHOR:sinfonie „Helden“ uraufgeführt. „Ein Großprojekt wie die CHOR:sinfonie ist mit vielen Vorbereitungen und Überlegungen verbunden. Bereits Monate im Voraus probten unsere neun Chöre ihren Teil der CHOR:sinfonie“, erklärt Salzbrunn. „Nach den neun Bundesländerteilen werden für den Schlussteil der CHOR:sinfonie alle 380 Chorsängerinnen und -sänger auf der Bühne gemeinsam das Stück „Helden“ singen. Da wir mit dieser Personenzahl aber die Fassungskapazität des Podiums im Großen Saal überschreiten, müssen einige Sängerinnen und Sänger auf Publikumsplätze ausweichen“, erklärt Salzbrunn. „Das ergibt sowohl für mich als Chorleiter, für die Chöre, für das Publikum aber auch für den Musikverein Wien als Konzertort eine völlig neue Situation, auf die ich schon sehr gespannt bin“, freut sich Salzbrunn.

### **Bundespräsident Alexander van der Bellen übernimmt Ehrenschutz**

Für Präsident Karl-Gerhard Straßl ist die österreichweite Bedeutung des musikalischen Großprojekts an Vielem erkennbar: „Es ist uns eine große Ehre, dass Bundespräsident Univ.-Prof. Dr. Alexander Van der Bellen den Ehrenschutz für die CHOR:sinfonie übernommen hat. Dadurch wird die österreichweite Bedeutung unseres Projekts besonders gewürdigt.“

### **Konzertkarten zur CHOR:sinfonie**

Karten für das Festkonzert des Chorverband Österreich am 3.11.2019 sind ab sofort online oder über das Kartenbüro der Jeunesse erhältlich. Weitere Infos unter:

<https://www.jeunesse.at/programm/veranstaltungsdetails/chorsinfonie>



## PRESSEMITTELUNG

---

### Über den Chorverband Österreich

Der Chorverband Österreich ist die 1949 als „Österreichischer Sängerbund“ gegründete überparteiliche Dachorganisation der österreichischen Chorverbände. Zu den Mitgliedern des Chorverband Österreich zählen alle Landeschorverbände, die eigenständig agieren: Chorverband Burgenland, Kärntner Sängerbund, Chorverband Niederösterreich und Wien, Chorverband Oberösterreich, Chorverband Salzburg, Chorverband Steiermark, Tiroler Sängerbund, Chorverband Vorarlberg sowie das ChorForum Wien. Die Intentionen des Chorverband Österreich sind darauf ausgerichtet, nicht nur Traditionelles zu erhalten und zu pflegen, sondern auch innovativ neue Inhalte und Möglichkeiten in der Musik- und Programmgestaltung aufzuzeigen, um damit den Stellenwert des Chorsingens in der Gesellschaft positiv zu manifestieren.

### Rückfragehinweis:

Chorverband Österreich  
Dachverband der Chorverbände und Chöre  
Mag. Sandra Bruckschwaiger  
Tel.: 01 586 94 94  
[info@chorverband.at](mailto:info@chorverband.at)  
[www.chorverband.at](http://www.chorverband.at)